

## あ と が き

昨年度より発足しました富山県高等学校教育研究会情報部会は、2年目となる今年度も初年度と同様、第2回研究発表大会の実施を経て、研究紀要第2号の発行に至ることができました。このように着実に成果を上げることができましたのも、ひとえに情報部会の先生方一人一人の不断の授業実践におけるご努力の賜物であり、あらためて敬意を表するところです。

この春の卒業生は、いわゆる「新課程」初年度の卒業生になります。同時に教科「情報」を学んだ初めての卒業生ということで、大学や企業において注目と期待を集めています。大学入試においても教科「情報」を、個別試験の科目として採用したり、大学ワーキンググループで採用を検討したりする動きが次第に活発になりつつあります。

その一方、教科「情報」に携わる先生方の共通の悩みとして、生徒のコンピュータに関わるスキル差が大きいという問題は、研究発表大会等において毎年叫ばれています。今年度の研究発表においては、一つの学校における生徒間のスキル差に加えて、学校間のスキル差も問題としてあげられました。また授業を中心とした教科指導についても、新しい教科であるがゆえの戸惑いの声が聞かれます。

これらの期待と問題を背負いながら、教科「情報」の舵をどう切っていくかということについて、それぞれの立場で今後一層難しい局面を迎えることが予想されます。また中央教育審議会においては、次回の学習指導要領改訂にむけた作業がすでに始まっており、教科「情報」のあり方についても各方面で盛んに議論がなされているようです。

今後とも情報部会においては、教科「情報」を巡るこれらの現状の中で、着実に授業実践事例や定期考査研究などを蓄積、共有する体制を築き、「よりよい富山の情報教育」の確立に向けて一層その活動を活性化していきたいところです。

終わりに、情報部会皆様方の今後一層のご活躍をお祈り致します。

(富山県高等学校教育研究会情報部会事務局)

### 研究紀要 第2号(平成17年度)

発行日 平成18年3月24日  
発行所 富山県高等学校教育研究会情報部会  
〒930-0866 富山市高田525  
富山県総合教育センター内  
TEL (076)444-6168  
FAX (076)444-6170